



FORO DE LA ARQUITECTURA

26 octubre de 2011.

Bienvenida e introducción

Muy buenos días a todos. Bienvenidos a esta vuestra casa, la sede del CSCAE, la sede del Consejo de los Arquitectos de España.

Quisiera ante todo agradecer muy sinceramente, vuestra amable presencia en este acto, presencia meritoria, conocidas las repletas agendas y los múltiples compromisos de todos. Una presencia que seguramente expresa nuestro interés común por la arquitectura y quizás también por el diálogo y la cooperación.

Debo agradecer especialmente la presencia de la Secretaria de Estado, Doña Beatriz Corredor, en este primer encuentro de nuestro Foro. Se lo agradezco en su condición de representante del Gobierno de España y del Ministerio de Tutela. Muchas gracias.

Nos acompañan, a mi derecha, Ramón Monfort Salvador, Decano del Colegio Oficial de Arquitectos de la Comunidad Valenciana, José Antonio Granero Ramírez, Decano del Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid y Presidente de la Fundación Arquitectura COAM, Lluís Comerón i Graupera, Decano del Colegio de Arquitectos de Cataluña, Luis Cano Rodríguez, Presidente del Consejo Andaluz de los Colegios Oficiales de Arquitectos.

A continuación, Narciso Vázquez Carretero, Director de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Sevilla y Presidente de la Conferencia de Directores de Escuelas de Arquitectura, José Manuel Pozo, en representación de Mariano González Presencio, Director de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad de Navarra, que ha excusado su asistencia, Ana Llopis Reyna, Directora de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Valencia, Ferrán Sagarra i Trías, Director de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Barcelona y Luis Maldonado Ramos, Director de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Madrid.

Además de Doña Beatriz Corredor, nos acompañan también Javier Navarro Martínez, Presidente de la Caja de Arquitectos y de su Fundación, Fulgencio Avilés Inglés, Presidente de la Mutua de Seguros y Reaseguros-ASEMAS y Juan José Garmendia Soria, Presidente de la Hermandad Nacional de Arquitectos.

A continuación, Juan Miguel Hernández de León, Presidente del Círculo de Bellas Artes de Madrid, Víctor Pérez Escolano, Presidente de la Fundación Arquitectura Contemporánea de Córdoba, Josep Lluís Mateo, Director del *Barcelona Institute of Architecture* y Javier Ramos, en representación de Patxi Mangado, Patrono Fundador de la Fundación Arquitectura y Sociedad, que excusa su asistencia.

Finalmente, Celestino García Braña, relator del Foro, ex Decano del Colegio Oficial de Arquitectos de Galicia, Vicepresidente de este Consejo Superior hasta el pasado mes de julio y representante del Patronato del DOCOMOMO Ibérico.

Nos acompañan también, aunque en este caso a título personal, algunos ilustres amigos y compañeros.

Nuestro agradecimiento a todos por vuestra presencia y por atender nuestra invitación. En la documentación presentada encontraréis algunos fundamentos y reflexiones alrededor de este primer encuentro.

Antes de ceder la palabra a Celestino García Braña, y como pórtico a su intervención, quisiera tan solo avanzar dos comentarios preliminares como anfitrión de este acto.

El primero, sobre nuestro alcance, sobre la representatividad de esta mesa. El segundo, sobre nuestra cooperación en los últimos meses.

Efectivamente, lo que por extensión esta mesa representa sería, es evidente, una cierta suma de la profesión, la universidad y la academia, la investigación y la difusión de la arquitectura, así como el mundo empresarial más vinculado a la misma. El conjunto, pues, se aproximaría muchísimo a lo que podría y debería entenderse como *una representación institucional muy completa de la arquitectura española*, de la que, obviamente, cada uno de nosotros representamos solamente una parte. Mi sensación es pues que, entre lo que somos y lo que representamos, estaríamos casi todos. Esta ha sido nuestra intención al invitaros y al convocar este tipo de acto. Una representatividad lo más amplia y completa posible.

Mi segundo comentario es que, como algunos ya sabéis, pero quizás no todos, no se produce este acto ni esta invitación en el vacío de una distancia, sino en el soporte y la proximidad de unos últimos meses de colaboraciones cruzadas y crecientes en temas diversos entre todos nosotros. Los ítems principales de la convocatoria (Percepción Social, Concursos de Arquitectura, Museo de Arquitectura y Urbanismo de España, componente técnica del arquitecto español, Ley de la Arquitectura), responden a una agenda transversal y cooperativa, en la que, si no todas, muchas de las instituciones de la arquitectura estamos, de un modo u otro, implicadas.

La jornada de hoy tiene pues mucho de reconocimiento de esta colaboración y de esta cercanía ya producida y también de un cierto ánimo y aliento a su progreso y continuidad. Nos reuniremos siempre que las circunstancias lo aconsejen. En el ínterin, el relator del Foro, los portavoces y yo mismo, estamos a vuestra disposición para cualquier iniciativa, teniendo previsto un encuentro de portavoces, antes de Navidades. Este no es, no quiere ser solamente el foro de la profesión, sino el foro de todos, el foro de la arquitectura española.

Como anfitrión del encuentro, nada más, puesto que más adelante tendré ocasión de hablaros en nombre de la profesión y de los colegios. Tiene pues la palabra Celestino García Braña, representante de la Fundación Docomomo Ibérico y relator del Foro de la Arquitectura.

Jordi Ludevid i Anglada
Presidente CSCAE